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COMITATO PARITETICO PER L’INDAGINE

CONOSCITIVA SUI FATTI DI GENOVA

Martedı̀ 28 agosto 2001. — Presidenza
del presidente Donato BRUNO.

La seduta comincia alle 9.45.

Indagine conoscitiva sui fatti accaduti in occasione

del vertice G8 tenutosi a Genova.

Sull’ordine dei lavori.

Donato BRUNO, presidente, comunica
la sperimentale organizzazione dei tempi
della discussione, predisposta dall’ufficio
di presidenza del Comitato paritetico in-

tegrato dai rappresentanti dei gruppi nella
riunione del 9 agosto scorso.

Comunica altresı̀ che durante la so-
spensione dei lavori del Comitato è per-
venuta ulteriore documentazione: l’elenco
aggiornato sarà consegnato nella giornata
odierna unitamente alle copie degli ultimi
documenti pervenuti.

Avverte che il questore di Genova,
dottor Oscar Fioriolli, ha trasmesso una
documentazione riservata: essa sarà per-
tanto esclusivamente disponibile per la
visione presso la segreteria della I Com-
missione della Camera.

Comunica, infine, che il Presidente
della Camera ha trasmesso per conoscenza
al presidente del Comitato copia di una
lettera a lui inviata dal Presidente del
Bundestag Wolfgang Thierse e la relativa
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risposta, in merito agli avvenimenti con-
nessi al vertice G8 tenutosi a Genova.
Copia di tale corrispondenza è a disposi-
zione dei componenti il Comitato.

Il deputato Luciano VIOLANTE (DS-U),
in relazione all’organizzazione dei tempi
della discussione, evidenzia l’opportunità
di sospendere brevemente i lavori al ter-
mine della relazione introduttiva di cia-
scun audito, al fine di consentire ai singoli
gruppi di concordare la predisposizione
dei quesiti.

Donato BRUNO, presidente, concorda
sulla proposta del deputato Violante.

Audizione del questore Francesco Colucci.

(Svolgimento e conclusione).

Donato BRUNO, presidente, propone
che la pubblicità dei lavori sia assicurata
anche mediante impianti audiovisivi a cir-
cuito chiuso.

Non essendovi obiezioni, ne dispone
l’attivazione.

Ricordato preliminarmente che l’atti-
vità del Comitato ha natura conoscitiva e
non inquisitoria e che è prevista la reso-
contazione stenografica della seduta, in-
troduce l’audizione, avvertendo che, non
essendovi obiezioni, sarà presente, su ri-
chiesta del questore Colucci, il dottor
Salvo, vicequestore aggiunto presso la que-
stura di Genova.

Il questore Francesco COLUCCI svolge
una relazione sui temi oggetto dell’inda-
gine.

Donato BRUNO, presidente, come con-
venuto in precedenza, sospende la seduta.

La seduta, sospesa alle 11.20, è ripresa
alle 11.50.

La senatrice Maria Claudia IOAN-
NUCCI (FI), intervenendo sull’ordine dei
lavori, sottolinea l’opportunità di acquisire
ulteriore documentazione agli atti del Co-

mitato, anche in considerazione della con-
traddittorietà di alcune dichiarazioni rila-
sciate da auditi nelle precedenti sedute.

Il deputato Luciano VIOLANTE (DS-U),
rilevato come molti degli elementi integra-
tivi richiesti dalla senatrice Ioannucci
siano desumibili dalla lettura dell’ulteriore
documentazione trasmessa alla Commis-
sione, dichiara di considerare opportuno
un metodo di lavoro basato sull’immediata
risposta del questore alle domande for-
mulate da ciascun parlamentare.

Donato BRUNO, presidente, prende atto
della richiesta del deputato Violante.

Il deputato Marco BOATO (Misto-Ver-
di-U) ritiene che la materia debba essere
considerata nell’ambito dell’ufficio di pre-
sidenza, precisando tuttavia che il dossier
consegnato dal presidente della provincia
di Genova già contiene elementi di utile
conoscenza.

Donato BRUNO, presidente, invita a
rivedere le questioni sollevate alla luce
dell’ulteriore documentazione pervenuta;
le ulteriori richieste potranno comunque
essere rappresentate nell’ambito dell’uffi-
cio di presidenza.

Il deputato Fabrizio CICCHITTO (FI)
interviene ponendo quesiti, cui risponde il
questore Francesco Colucci.

Il senatore Luciano MAGNALBÒ (AN)
considera non proficuo il metodo di lavoro
basato sulla risposta del questore alle
domande di ciascun parlamentare.

Il deputato Luciano VIOLANTE (DS-U)
evidenzia l’inconveniente, emerso in pre-
cedenti occasioni, di una risposta non
totalmente esaustiva derivante dal metodo
di lavoro basato sull’esposizione di tutti i
quesiti seguita da un intervento conclusivo
da parte del soggetto audito. Ritiene che
comunque si possa ovviare ad una ecces-
siva dilatazione dei tempi invitando ad
una particolare sinteticità nello svolgi-
mento delle domande.

Il senatore Antonio TOMASSINI (FI)
dichiara di concordare con il senatore
Magnalbò, anche in considerazione della
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natura dell’indagine conoscitiva che il Co-
mitato paritetico è chiamato a svolgere.

Il deputato Nitto Francesco PALMA
(FI) si associa alle considerazioni del se-
natore Magnalbò.

Il senatore Luigi BOBBIO (AN) consi-
dera maggiormente proficuo prevedere
un’unica risposta da parte degli auditi al
termine degli interventi dei componenti il
Comitato.

Il senatore Antonio DEL PENNINO
(Misto-PRI) evidenzia l’opportunità che
siano fornite puntuali risposte ai quesiti
rivolti ai soggetti auditi dal Comitato.

Il deputato Graziella MASCIA (RC) di-
chiara di preferire il metodo indicato dal
deputato Violante, che consente di otte-
nere risposte concrete anche su elementi
di dettaglio.

Il deputato Giannicola SINISI (MAR-
GH-U) considera più funzionale il mecca-
nismo che assicura la contestualità della
risposta.

Il senatore Luciano FALCIER (FI) os-
serva che il contingentamento dei tempi
dovrebbe comportare la previsione di un
unico intervento di replica; si potrebbe
comunque prevedere al termine della
stessa un ulteriore spazio da dedicare ad
eventuali precisazioni ed approfondimenti.

Donato BRUNO, presidente, considerato
il rilevante numero degli interventi previ-
sti, rileva che la previsione di risposte
puntuali a singoli quesiti dovrebbe com-
portare una diversa organizzazione dei
lavori. Ritiene pertanto che la questione
debba costituire oggetto di discussione nel-
l’ambito della riunione dell’ufficio di pre-
sidenza prevista al termine delle audizioni
della giornata e che, per la seduta odierna,
si potrebbe prevedere lo svolgimento sin-
tetico dell’insieme dei quesiti da parte di
uno o due rappresentanti per ciascun
gruppo.

Il deputato Graziella MASCIA (RC) in-
terviene ponendo quesiti, ai quali risponde
il questore Francesco COLUCCI; dopo una
richiesta di ulteriori chiarimenti del de-
putato Graziella MASCIA (RC), il questore
Francesco COLUCCI replica alle conside-
razioni svolte.

Il senatore Luigi BOBBIO (AN) inter-
viene ponendo quesiti, ai quali risponde il
questore Francesco COLUCCI; dopo una
richiesta di precisazioni del deputato Gra-
ziella MASCIA (RC), Donato BRUNO, pre-
sidente, la invita ad attenersi ai temi
oggetto dell’indagine.

I deputati Giannicola SINISI (MARGH-
U), Erminia MAZZONI (CCD-CDU) e Gra-
zia LABATE intervengono ponendo que-
siti, ai quali risponde, con distinte repli-
che, il questore Francesco COLUCCI.

Il deputato Graziella MASCIA (RC) in-
terviene per una precisazione in merito
alle dichiarazioni rese dal questore Co-
lucci, che non condivide, con riferimento
al ruolo da lei svolto durante i fatti di
Genova.

I senatori Antonio TOMASSINI (FI),
Luciano MAGNALBÒ (AN) e Cesarino
MONTI (LNP) intervengono ponendo que-
siti, ai quali risponde, con distinte repli-
che, il questore Francesco COLUCCI; dopo
un intervento del deputato Marco BOATO
(Misto-Verdi-U), il deputato Luciano VIO-
LANTE (DS-U), i senatori Gabriele BO-
SCETTO (FI), Antonio DEL PENNINO (Mi-
sto-PRI) e Ida DENTAMARO (MAR-DL-U),
i deputati Filippo MANCUSO (FI), Filippo
ASCIERTO (AN) e Michele SAPONARA
(FI), nonché il senatore Luciano FALCIER
(FI) intervengono ponendo ulteriori que-
siti, ai quali risponde, con distinte repli-
che, il questore Francesco COLUCCI.

Donato BRUNO, presidente, nel ringra-
ziare il questore Francesco Colucci, chiede
se intenda integrare la documentazione
fornita.
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Il questore Francesco COLUCCI conse-
gna ulteriore documentazione.

Donato BRUNO, presidente, invita i
componenti del Comitato paritetico a pro-
nunciarsi in merito all’organizzazione del
prosieguo dei lavori, in considerazione del
tempo richiesto per lo svolgimento della
prima audizione.

Il deputato Luciano VIOLANTE (DS-U)
sottolinea l’opportunità di ascoltare sia il
prefetto Arnaldo La Barbera, sia il pre-
fetto Ansoino Andreassi.

Donato BRUNO, presidente, nel pren-
dere atto dell’orientamento emerso, di-
chiara di considerare comunque oppor-
tuno avvertire il prefetto Ansoino An-
dreassi dell’inevitabile spostamento della
seconda audizione alle ore 18.

Dichiara conclusa l’audizione e so-
spende la seduta.

La seduta, sospesa alle 15.30, è ripresa
alle 15.55.

Audizione del prefetto Arnaldo La Barbera.

(Svolgimento e conclusione).

Donato BRUNO, presidente, propone
che la pubblicità dei lavori sia assicurata
anche mediante impianti audiovisivi a cir-
cuito chiuso.

Non essendovi obiezioni, ne dispone
l’attivazione.

Ricordato preliminarmente che l’atti-
vità del Comitato ha natura conoscitiva e
non inquisitoria e che è prevista la reso-
contazione stenografica della seduta, in-
troduce l’audizione, avvertendo che, non
essendovi obiezioni, sarà presente, su ri-
chiesta del prefetto Arnaldo La Barbera, il
dottor Valerio Blengini, vicequestore ag-
giunto della Polizia di Stato.

Il prefetto Arnaldo LA BARBERA
svolge una relazione sui temi oggetto del-
l’indagine e consegna una documentazione
al Comitato.

Donato BRUNO, presidente, avverte che
è pervenuta una lettera trasmessa su ini-
ziativa di organi e agenzie di stampa volta
a sollecitare un rinvio dell’audizione del
prefetto Ansoino Andreassi. Ritiene tutta-
via opportuno dare corso a tale audizione,
che a suo avviso potrà svolgersi entro
limiti ragionevoli di tempo.

Il deputato Filippo MANCUSO (FI) si
associa alla richiesta di rinviare l’audi-
zione del prefetto Andreassi, ritenendo che
il rispetto del calendario, considerati i
tempi, rischi di confliggere con l’esigenza
di procedere ad un efficace approfondi-
mento delle tematiche in esame.

Donato BRUNO, presidente sospende
brevemente la seduta.

La seduta, sospesa alle 16.50, è ripresa
alle 17.

Il senatore Antonio DEL PENNINO
(Misto-PRI), intervenendo sull’ordine dei
lavori, osserva come la documentazione
consegnata dal prefetto La Barbera con-
tenga una serie di rapporti al dirigente
della DIGOS di Genova in cui sono pre-
senti numerosi omissis che, se giustificati
con riferimento ai nominativi degli agenti
interessati, non trovano invece giustifica-
zione con riferimento all’indicazione di
gruppi facenti parte del Genoa social fo-
rum o di esponenti politici. Chiede per-
tanto che i documenti in questione siano
messi a disposizione della Commissione,
eventualmente in forma riservata, privi
degli omissis non strettamente indispensa-
bili.

Il prefetto Arnaldo LA BARBERA as-
sicura che, nei limiti di quanto consentito
dall’esigenza di riservatezza delle indagini,
verrà incontro alla richiesta avanzata dal
senatore Del Pennino.

I deputati Fabrizio CICCHITTO (FI),
Graziella MASCIA (RC), Michele SAPO-
NARA (FI) e Luciano VIOLANTE (DS-U),
il senatore Luigi BOBBIO (AN), i deputati
Antonio SODA (DS-U), Marco BOATO
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(Verdi-U), Filippo MANCUSO, i senatori
Gabriele BOSCETTO (FI), Antonio IO-
VENE (DS-U), i deputati Nitto Francesco
PALMA (FI), Giannicola SINISI (MARGH-
U), il senatore Franco BASSANINI (DS-U),
nonché i deputati Katia ZANOTTI (DS-U)
e Filippo ASCIERTO (AN) intervengono
ponendo quesiti, ai quali risponde, con
distinte repliche, il prefetto Arnaldo LA
BARBERA. Dopo un intervento della se-
natrice Ida DENTAMARO (MAR-DL-U), il
senatore Sauro TURRONI (Verdi-U) inter-
viene ponendo quesiti, ai quali risponde, il
prefetto Arnaldo LA BARBERA.

Donato BRUNO, presidente, nel ringra-
ziare il prefetto Arnaldo La Barbera,
chiede se intenda integrare la relazione
con ulteriore documentazione.

Il prefetto Arnaldo LA BARBERA con-
viene sull’opportunità di un’integrazione.

Donato BRUNO, presidente, fa presente
che il Comitato paritetico richiederà per
via gerarchica copia del provvedimento
con il quale il prefetto La Barbera è stato
destinato ad altro incarico.

Dichiara quindi conclusa l’audizione.

Sull’ordine dei lavori.

Donato BRUNO, presidente, in conside-
razione dell’ora tarda, invita i componenti
del Comitato paritetico a valutare l’oppor-
tunità di rinviare l’audizione del prefetto
Ansoino Andreassi.

Il deputato Luciano VIOLANTE sotto-
linea l’esigenza di dare in ogni caso pre-
cedenza all’audizione del prefetto An-
dreassi.

Donato BRUNO, presidente, evidenzia la
possibilità di prevedere nella seduta
odierna solo lo svolgimento della relazione
del prefetto Ansoino Andreassi, rinviando
alla giornata di domani il seguito dell’au-
dizione. I successivi incontri verrebbero
conseguentemente svolti secondo le deli-
berazioni da assumere nell’ambito dell’uf-

ficio di presidenza, integrato dai rappre-
sentanti dei gruppi, che avrà luogo al
termine dell’audizione del prefetto An-
soino Andreassi.

Il Comitato paritetico consente.

Audizione del prefetto Ansoino Andreassi.

(Svolgimento e rinvio).

Donato BRUNO, presidente, propone
che la pubblicità dei lavori sia assicurata
anche mediante impianti audiovisivi a cir-
cuito chiuso.

Non essendovi obiezioni, ne dispone
l’attivazione.

Ricordato preliminarmente che l’atti-
vità del Comitato ha natura conoscitiva e
non inquisitoria e che è prevista la reso-
contazione stenografica della seduta, in-
troduce l’audizione, avvertendo che, non
essendovi obiezioni, sarà presente, su ri-
chiesta del prefetto Andreassi, il dottor
Giovanni Costantino, vicequestore ag-
giunto della Polizia di Stato, in servizio
presso la segreteria del prefetto.

Il prefetto Ansoino ANDREASSI svolge
una relazione sui temi oggetto dell’inda-
gine e consegna una documentazione al
Comitato.

Donato BRUNO, presidente, ringrazia il
prefetto Andreassi per lo svolgimento della
relazione e rinvia il seguito dell’audizione
alla seduta di domani.

La seduta termina alle 20.30.

COMITATO PARITETICO PER L’INDAGINE

CONOSCITIVA SUI FATTI DI GENOVA

UFFICIO DI PRESIDENZA INTEGRATO

DAI RAPPRESENTANTI DEI GRUPPI

Martedı̀ 28 agosto 2001.

L’ufficio di presidenza si è riunito dalle
20.35 alle 21.15.

N.B.: Il resoconto stenografico delle au-
dizioni è pubblicato in un fascicolo a parte.
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ERRATA CORRIGE

Nel Bollettino delle Giunte e delle Com-
missioni parlamentari del 21 agosto 2001, a
pagina 3, seconda colonna, sesta riga, dopo
la parola « SELVA », si intendono aggiunte
le parole « a più riprese, e quindi »;

a pagina 5, quinta riga, le parole « CO-
MUNICAZIONI DEL GOVERNO » si inten-
dono sostituite dalla parola « AUDIZIO-
NI »; alla sesta riga, le parole « Comuni-

cazioni del Governo » si intendono sosti-
tuite dalle parole « Audizione del ministro
della difesa, Antonio Martino, »; alla prima
colonna, alla prima riga, le parole « CO-
MUNICAZIONI DEL GOVERNO » si inten-
dono sostituite dalla parola « AUDIZIO-
NI »; sempre alla prima colonna, alla ot-
tava riga, le parole « Comunicazioni del
Governo », si intendono sostituite dalle
parole « Audizione del ministro della di-
fesa, Antonio Martino, ».
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